

Français le plus important de toute la confédération, soit par le nombre, soit par l'importance de ses industries, de son commerce, et surtout par le fait que, placé au poste avancé de la nationalité, c'est lui qui soutient surtout la lutte de comparaison avec les autres races. Le mouvement que vous ferez dans le sens d'une réforme sérieuse se répandra, comme un courant électrique, dans tout le corps social. De même qu'une pierre, lancée au sein d'une onde immobile, crée instantanément une série d'anneaux qui se déroulent avec vitesse et met bientôt en mouvement toute la surface d'un lac, de même, l'élan donné par vous à une grande entreprise de régénération sociale, se répandra dans tout le pays. Mais, remarquons-le bien ! cette position d'avant-garde nous impose des devoirs sérieux, de grandes responsabilités. Et, plaise à Dieu que nous ne faiblissions pas à la tâche !

Vous êtes-vous jamais demandé comment il se faisait que nos ancêtres, cette poignée de modestes colons, abandonnée, au siècle dernier, sur un sol couvert de ronces, sous